



vancouver 2010

L'Écho Pédago

Spécial **Olympiques**

XXIe Jeux olympiques d'hiver



12 au 28 février 2010



En vedette:

- Un record de médailles d'or
- Vancouver 2010: les Jeux de l'émotion
- Charles Hamelin: Un athlète en or!
- Le Canada a eu chaud!
- Ski acrobatique: une médaille historique
- Jasey-Jay Anderson est un papa comblé
- La médaille du courage pour Rochette
- Mon coup de cœur des Jeux

➔ Frédéric Dénommée
Conseiller pédagogique
CS des Hautes-Rivières
denommeef@csdhr.qc.ca

UN RECORD DE MÉDAILLES D'OR

En remportant 14 médailles d'or, le Canada a établi un nouveau record pour des Jeux d'hiver.

En effet, aucun autre pays n'avait réussi à accomplir cet exploit. En plus, avec une récolte



Le Canada a établi un nouveau record avec 14 médailles d'or aux Jeux olympiques d'hiver de Vancouver.

de 26 médailles en tout, le Canada a amélioré son plus haut to-

tal de 24 qui avait été réalisé à Turin, en 2006. Nos athlètes avaient alors remporté 7 médailles d'or.

Vancouver aura été une réussite sur toute la ligne pour le programme olympique canadien.

Vancouver 2010: les Jeux de l'émotion

Le monde entier s'entend pour dire que les Jeux olympiques de Vancouver ont été fertiles en émotions.

On pense au lugeur Nodar Kumaritashvili, décédé lors d'un accident en piste, à Joannie Rochette qui a patiné en offrant une

prestation et une médaille inoubliables ou à Marianne St-Gelais qui frétillait de joie sur le podium avec sa médaille d'argent au cou. On a vu Frédéric Bilodeau lever le poing en l'air en guise de victoire et d'admiration pour son frère, Alexandre. Bref,



Il y aura eu beaucoup d'émotions aux Jeux de Vancouver.

ces moments resteront gravés à jamais dans notre mémoire.

Charles Hamelin: un athlète en or!

Gagner une médaille d'or, c'est déjà un accomplissement. En gagner deux, c'est tout un exploit!

Le Québécois Charles Hamelin a brillé deux fois lors des finales de patin-

nage de vitesse courte piste. La dernière fois qu'un athlète canadien avait réussi à gagner deux médailles d'or dans cette discipline, c'était en 2002 à Salt Lake City, où Marc Ga-

gnon avait été brillant en récoltant en plus, une médaille de bronze.

D'ailleurs, Charles Hamelin est le petit ami de Marianne St-Gelais, qui elle a gagné deux médailles d'ar-



Charles Hamelin a réalisé tout un exploit : 2 médailles d'or en patinage de vitesse courte piste.

gent durant les mêmes Jeux.

Un vrai couple de gagnants!



Le Canada a réussi à gagner la médaille d'or au hockey grâce à un but de Sydney Crosby en prolongation.

Le Canada a eu chaud!

Le Canada a eu bien chaud en finale du hockey masculin, alors qu'il a eu besoin de la prolongation pour battre les Etats-Unis. C'est Sydney Crosby, le meilleur

joueur canadien selon plusieurs experts, qui a réussi à déjouer le gardien Miller pour donner la médaille d'or à son équipe. Un peu plus tôt dans la semaine, notre

équipe féminine de hockey avait elle aussi battu les Américaines afin de remporter la médaille d'or.

Le Canada continue donc à dominer son sport national.



Alexandre Bilodeau : le 1er à gagner l'or au Canada.

Ski acrobatique : une médaille historique

Alexandre Bilodeau a remporté la première médaille d'or du Canada en sol canadien. Jamais aucun athlète d'ici n'avait réussi à monter sur la

plus haute marche du podium lorsque les Jeux olympiques s'étaient déroulés à Montréal en 1976 et à Calgary en 1988. Plusieurs ont affirmé que c'était

une médaille historique.

Alexandre a inspiré les autres athlètes canadiens, car ceux-ci ont récolté un nouveau record de 14 médailles d'or en tout.

Jasey-Jay Anderson est un papa comblé

Mission accomplie!

Voilà ce que peut dire Jasey-Jay Anderson après avoir remporté sa première médaille d'or olympique en carrière en surf des neiges.

Il attendait ce moment depuis maintenant 16 ans. En effet, l'athlète de Mont-Tremblant avait grimpé sur le podium à 59 reprises et avait rem-

porté pas moins de 4 titres de champion du monde au cours de sa carrière. Cependant, il n'avait jamais pu récolter de médaille olympique, même s'il était allé aux Jeux de Nagano, Salt Lake City et Turin.

Après sa dernière descente en carrière, Jasey-Jay Anderson aura enfin pu avoir sa médaille d'or autour du cou. Pendant



la cérémonie, il a invité ses deux petites filles à partager avec lui ce beau moment.

Anderson était alors un papa comblé.

La médaille du courage pour Rochette

Il n'y a pas de mots pour décrire l'exploit réalisé par Joannie Rochette aux Jeux olympiques de Vancouver. Même si sa mère est décédée 2 jours seulement avant de participer à son épreuve en patinage artistique, la patineuse a décidé de poursuivre sa quête de médaille olympique en poursuivant la compétition.

Joannie l'a fait pour elle, mais aussi «...parce que

c'est-ce que maman aurait voulu...» a tenu à préciser la jeune femme. Concentrée et forte mentalement, elle a très bien patiné malgré sa peine et a réussi à obtenir la médaille de bronze.

La québécoise est un exemple de bravoure, de courage et de détermination qui aura su toucher le cœur des gens à travers le monde entier.



Joannie Rochette aura été un exemple de bravoure, de courage et de détermination qui aura su toucher le cœur des gens à travers le monde.

Mon coup de des Jeux de Vancouver 2010

À l'aide de la carte postale au bas de la page, écris à l'athlète qui mérite ton coup de cœur.

Voici enfin l'occasion de le (la) féliciter pour son courage, sa détermination ou pour avoir remporté une médaille.

Veux-tu lui exprimer comment tu t'es senti lorsque tu as été témoin de ses exploits? Qu'est-ce qui t'a le plus impressionné?

À: _____



DE: _____